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O Projeto de Lei 198/23 veda o uso, em 
qualquer contexto ou disciplina, de lingua-
gem que empregue o gênero neutro na edu-
cação básica. Em análise na Câmara dos De-
putados, o projeto altera a Lei de Diretrizes 
e Bases na Educação. “O objetivo do projeto 
é tirar da sala de aula ideologias radicais, que 
veem no aluno uma oportunidade de exercer 
doutrinação, e restaurar a tarefa da escola de 
ensinar conteúdo útil e sério”, afirma o de-
putado Kim Kataguiri (União-SP), autor da 
proposta.

Aracnídeos conhecidos dos brasileiros, 
os escorpiões representam um problema 
de saúde cada vez mais grave no Brasil. Os 
últimos dados anuais atualizados do Minis-
tério da Saúde, por meio do Sistema de In-
formação de Agravos de Notificação (Sinan), 
correspondentes a 2021, apontam mais de 
159 mil acidentes causados por escorpiões. 
Entre 2020 e 2022, as mortes por envenena-
mento no país aumentaram cerca de 76%. 

Prefeito de Janaúba 
recebe Matheus Simões 
e solicita ações do 
Governo de Minas

DIVULGAÇÃO

Projeto cria programa 
de atendimento médico 
em creches e berçários 
públicos

Escorpiões representam 
riscos à saúde humana e 
animal
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AGRONEGÓCIO 5

MARCELLO CASAL JR/ AGÊNCIA BRASIL

O Governo Federal confirmou 
ontem (16) que vai aumentar o 
valor do salário mínimo para R$ 
1.320, em maio. Foi divulgada ain-
da a nova faixa de isenção do Im-
posto de Renda, que passará de R$ 
1.903,98 para R$ 2.640. 

Governo Federal confirma aumento do salário 
mínimo para R$ 1.320 em maio

Especialista explica sobre violência 
psicológica conhecida como 
Gaslighting
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Produtores rurais da cadeia da bovinocultu-
ra do leite das cidades de Jequitaí, Francisco Du-
mont e Espinosa estão cada vez mais animados 
com as novas possibilidades de retomada dos 
negócios após os primeiros meses do Programa 
de Assistência Técnica e Gerencial – ATeG Inclu-
são Produtiva. 

ATeG Inclusão Produtiva ajuda na retomada e a
mpliação de negócios rurais no Norte de Minas

POLÍTICA 3

Sistema vai facilitar acesso à água potável 
a mais de 300 famílias de Verdelândia

A violência psicológica vem sendo pauta de discussões importantes de diferentes especialistas da sociedade. O Gaslighting é 
uma forma de opressão por meio de atos e palavras proferidas contra uma pessoa e visa manipular, diminuir e causar confusão 
psicológica a alguém. As vítimas dessa violência, que convivem com os sentimentos de medo, culpa e tristeza, misturados à 
confusão.
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POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

O Governo de Minas inaugurou, nessa quinta-feira 
(16/2), o sistema de dessalinização do Programa Água 
Doce (PAD) na cidade de Verdelândia, no Norte mi-
neiro. O programa vai facilitar o acesso à água limpa 
e potável para cerca de 300 famílias das comunidades 
União, Caetité e Vista Alegre.

REGIONAL 4
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Porque a obesidade precisa ser tratada

Comitê de Privacidade e Proteção de Dados 
Pessoais: o que é, afinal? (Parte 1)

Visite estes lugares para ficar na 
lembrança, eles podem desaparecer um dia

Como as empresas podem humanizar suas 
marcas e criar conexão com seus clientes?

O Comitê de Privacidade e 
Proteção de Dados nada mais é 
que um grupo de pessoas que 
pertencem ao quadro de funcio-
nários da empresa, preferencial-
mente trabalhando nas áreas que 
tem tratamento de dados mais 
relevantes, seja em razão do vo-
lume ou da sensibilidade. É reco-
mendável, por exemplo, que os 
tomes de comunicação, recursos 
humanos, medicina do trabalho 
e jurídico estejam representados, 
caso a empresa conte com eles.  

De preferência, formado por 
gestores, coordenadores ou pes-
soas que tenham certa autonomia 
decisória e possam falar em nome 
de suas equipes. De modo geral, 
o Comitê é liderado pelo DPO, 
mas não é obrigatório que seja 
assim, ainda que ele deva sempre 

acompanhar as reuniões. 
Esse Comitê de Privacidade e 

Proteção de Dados forma um ór-
gão que irá direcionar o projeto 
de adequação à LGPD, e, após 
a sua conclusão, a lidar com as 
questões que surgirem sobre esse 
tema. 

Quais são as principais ativida-
des do Comitê de Privacidade e 
Proteção de Dados Pessoais 

O Comitê de Privacidade e 
Proteção de Dados deverá, pelo 
menos no começo, se encontrar 
com uma frequência pré-determi-
nada, preferencialmente semanal 
ou quinzenal. Nessas reuniões, 
serão apresentados os andamen-
tos do projeto de adequação, e 
o Comitê deverá intermediar os 

primeiros contatos de sua equipe 
com o tema.  

É através do Comitê que o 
DPO poderá agendar as prin-
cipais reuniões para conversar 
sobre as atividades realizadas 
pelas equipes, e, principalmente, 
conhecer melhor o negócio da 
empresa.  

Ele deve realizar também o 
caminho contrário, trazendo para 
o DPO as demandas e preocupa-
ções de sua equipe com relação 
à proteção de dados pessoais e 
aos principais pontos de atenção 
que devem ser observados. Seus 
membros serão multiplicadores, 
que deverão estar atentos à for-
ma como sua equipe utiliza os da-
dos pessoais e sugerir sugestões 
constantes para melhorar a forma 
de trabalho.

As pessoas estão cada dia mais 
com suas vidas agitadas e com 
suas agendas comprometidas. 
Seja com o trabalho, com os estu-
dos, com a casa, com os filhos ou, 
até mesmo, com tudo junto. Com 
a falta de tempo para uso pessoal, 
as pessoas ficam condicionadas a 
realizar tarefas o dia inteiro, e se-
quer olhar para o espelho e notar 
a sua imagem, tanto do aspecto 
externo como interno.

A sobrecarga de tarefas gera 
uma cadeia de desorganização 
na vida pessoal do indivíduo. As 
principais consistem em dormir 

pouco, comer tranqueiras, ser 
estressado, e, possivelmente, se-
dentário. Essa vida acima descrita 
é a rotina atual de milhões de pes-
soas pelo planeta. O botão do au-
tomático está ativo praticamente 
24 horas – o que já se tornou uma 
prática comum e inconsciente.

Segundo dados da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS), 
em 2025, a projeção é de que 2,3 
bilhões de adultos ao redor do 
mundo estejam acima do peso, 
sendo 700 milhões de indivíduos 
com obesidade, ou seja, com um 
índice de massa corporal (IMC) 

acima de 30.
O resultado é que as pesso-

as estão sofrendo muito com a 
obesidade e com o sobrepeso e 
o mercado do emagrecimento e 
opiniões diversas vem confun-
dindo as pessoas que ficam sem 
direcionamento, arriscando a vida 
tentando o fazer sozinhos, como: 
tomar medicação da moda sem 
prescrição (OZEMPIC) e/ou fazen-
do horas de jejum, e/ou cortando 
algum alimento das suas refei-
ções. O corpo precisa ser nutrido 
de alimentos importantes e só 
profissionais especializados para 

orientar de forma personalizada 
e correta.

No pós-pandemia, mais pre-
cisamente, pós-confinamento, 
aumentou muito a busca das pes-
soas em melhorar seu bem estar 
tanto fisicamente quanto esteti-
camente. O motivo foi porque as 
empresas voltaram para o presen-
cial e a aparência voltou de novo 
a ser importante para os relacio-
namentos interpessoais.

Aumentou demais também a 
quantidade de pais trazendo os 
filhos adolescentes, que se torna-
ram obesos no período de confi-

namento, sem atividade física e à 
livre demanda de fast food. Este 
período da vida que já é comple-
xo, por conta das inúmeras mu-
danças acontecendo no corpo, e 
o agravante do excesso de peso 
mexe muito com a autoestima 
dos jovens.

É de extrema importância a 
abordagem e acompanhamento 
de uma equipe multidisciplinar 
para TRATAR a obesidade e o so-
brepeso, que desde 2020, entrou 
na lista de risco de vida segundo a 
OMS devido a grande lista de co-
morbidades metabólicas.

Atuo há 5 anos coordenando 
uma equipe com: Nutricionista, 
Personal trainer e psicólogo e 
esteticistas, tratando o todo, in e 
out, afinando mente e corpo. Uma 
equipe alinhada e que aborda o 
paciente numa mesma linguagem 
e com propósito de ensinar, que é 
possível sim, reprogramar novos 
hábitos saudáveis, independente 
da idade e sexo, a conquistarem 
uma melhora de qualidade e es-
tilo de vida. Só assim, é possível 
se sustentar magro, uma vez in-
corporado e treinado estes novos 
hábitos.

Relatório divulgado esta semana 
pela Organização das Nações Uni-
das deixa cada vez mais a sensação 
de que não é só a temperatura ele-
vando-se ano a ano que e as faixas 
litorâneas consumindo prédios e, 
moradias e comércio construídos 
em cidades praianas. E isso é nota-
do em diversos países mundo afora.

Os estudiosos apontam uma 
variação climática para cima em 
torno de 1,5 a 2 graus Celsius no 
planeta. E, este fator, tem feito um 
êxodo maior em alguns lugares, 
embora nós, meros mortais, ainda 

não conseguimos enxergar esta mo-
vimentação humana. Mas, estudos 
apontam para isto e o relatório da 
ONU detalha o ritmo do aumento 
do nível do mar e que poderá criar 
uma “torrente de problemas” em 
diversos lugares, como em Buenos 
Aires (na Argentina) e Maputo (em 
Moçambique).

O aquecimento global é um dos 
assuntos mais discutidos no mun-
do há uns quatro ou cinco ano e, 
o resultado desta elevação é nota-
da com os desastres naturais como 
tempestades e ciclones. O triste 

é pensar que as ações do homem 
na terra e a falta de cuidado com 
o meio ambiente contribui para o 
derretimento das geleiras que acar-
reta este aumento do nível do mar 
e o avanço das águas nas regiões 
costeiras.

Então, ainda é possível visitar e 
conhecer locais que no futuro esta-
rão embaixo d’água como Canopus 
(Egito) afundada por uma grande 
enchente que ocorreu no rio Nilo. 
Shicheng (na China) ficava situada 
no lago Qiandao e erguida por volta 
de 1300 anos atrás e que foi inunda-

da no final da década de 1950.
Ainda ouvimos falar da antiga 

Alexandria (fundada por Alexandre, 
o Grande em 323 antes de Cristo) e 
hoje suas ruínas estão submersas. 
Podemos citar uma das cidades 
sagradas da Índia, Dwaraka foi a 
capital do reino de Krishna, que 
viveu há cerca de 3100 anos antes 
de Cristo.

E o que dizer de Yonaguni 
( Japão); Rummu (Estônia); He-
racleion (Egito). Mas nem todos 
podemos viajar para o Egito ou 
Japão e explorar estas cidades 

emergidas por condições climá-
ticas. No Brasil podemo ver e 
conhecer histórias como de Pe-
trolândia, localizada no sertão de 
Pernambuco, inundada em 1988 
para a construção de uma hidro-
elétrica.

Mas existem algumas destas be-
las cidades litorâneas ameaçadas e 
que podem ser engolidas pelo oce-
ano nas próximas décadas e que de-
vemos passear, olhar e guardar nas 
lembranças e nossas redes sociais. 
Estudos apontam que elas estão 
ameaçadas.

Ilhas Maldivas próximo da Ar-
gentina, embora seja ilha britânica; 
o território de Seychelles; Veneza 
(Itália); península de Yucatán (Mé-
xico); as ilhas de Tuvalu (Oceania) 
e, também pode ficar na lembrança, 
a Baía de Babitonga em Joinville 
(Santa Catarina, Brasil).

Prepare suas malas, guarde di-
nheiro e compre um roteiro antes 
que seja tarde. Mas, se puder fazer 
sua parte, ajude o meio ambiente a 
proteger a terra onde os humanos 
pisam pois o mar está engolindo 
nossas praias.

A humanização da marca é uma 
grande tendência no marketing 
moderno, já que ajuda a construir 
uma conexão emocional com os 
clientes, aumentando a lealdade e 
o reconhecimento da marca. É um 
processo complexo que envolve 
desde o estudo do público-alvo até 
o desenvolvimento de conteúdos 
relevantes e envolventes que refli-
tam os valores da marca. 

Para humanizar sua marca de 
maneira eficaz, as empresas devem 
estabelecer um diálogo com os con-
sumidores e criar uma história real 
que promova uma conexão autênti-
ca entre a marca e seu público.

A melhor maneira de você atin-
gir os seus clientes é tornar sua 
marca mais humanizada. Engana-
-se quem acredita que humanizar 
a marca é ter um personagem ou 
mascote. Humanização da marca é 
o processo de criar uma comunica-
ção mais humana com característi-
cas identificáveis para sua empresa. 
Isso se refletirá na maneira como 

você interage com os clientes com 
base no perfil do público a ser 
atingido. Da maneira como você 
escreve o conteúdo do seu site, dos 
elementos que utiliza para fazer um 
post de rede social, como o seu site 
é apresentado e tudo que envolve 
sua empresa pode envolver a hu-
manização.

Nesse contexto, destaco aqui 10 
dicas essenciais para estabelecer 
humanização nas marcas.

1. Conheça o seu público-alvo: 
entenda detalhadamente quem é o 
seu público-alvo para que você sai-
ba como criar uma conexão signifi-
cativa com eles. 

2. Desenvolva conteúdos au-
tênticos: seu conteúdo deve ser 
relevante, único e interessante para 
despertar o interesse do seu públi-
co. 

Esse relacionamento deve come-
çar como uma abordagem que pro-
cure resolver problemas e oferecer 

soluções que melhoram a vida das 
pessoas. Uma das principais formas 
de humanizar a marca é desenvol-
ver conteúdos que engajem o pú-
blico-alvo e despertem o interesse 
dos clientes. O conteúdo digital 
significa mais do que anúncios de 
produtos: deve ser personalizado, 
relevante e único. 

3. Use um tom humano e colo-
quial: todos nós gostamos de nos 
sentir conectados. Use um tom 
humano e coloquial para tornar a 
comunicação informal e atraente. 

4. Baseie-se em valores compar-
tilhados: crie campanhas que refli-
tam os valores da empresa e atenda 
às necessidades e interesses do seu 
público em vez de apenas vender 
produtos ou serviços. 

5. Promova o lado humano da 
empresa: mostre o lado humano 
da empresa por meio dos seus cola-
boradores e crie conteúdos visuais 

que os exibam interagindo. 

6. Ofereça suporte atencioso 
aos clientes: suporte é uma ótima 
maneira de construir um relacio-
namento forte com seus consumi-
dores. Forneça suporte atencioso e 
personalizado para criar um víncu-
lo emocional forte. 

7. Crie ações sociais: incenti-
vo ações sociais e ambientais que 
reflitam os valores da marca. Isso 
ajudará a humanizar a marca e 
mostrar que ela está preocupada 
com o bem-estar da sociedade. 

As empresas também devem 
criar diálogos de forma altamente 
interativa, promover campanhas 
sociais que reflitam seus valores 
ou mostrar o lado humano da em-
presa por meio dos colaborado-
res. Também é importante que as 
empresas consigam construir um 
relacionamento diferenciado com 
seus clientes e responder às suas 
questões pessoais, promovendo 

um sentido de verdadeiro diálogo 
e criando um vínculo emocional 
entre a marca e seu público. 

8. Construa relacionamentos 
reais: se comunique diretamente 
com o público, crie um diálogo 
envolvente e responda às suas 
questões de maneira honesta. 

9. Utilize meios de comunica-
ção modernos: as empresas devem 
adotar meios de comunicação mo-
dernos como o chatbot, o marke-
ting de conteúdo, as redes sociais 
e outras tecnologias para se apro-
ximar dos consumidores. 

10. Ofereça soluções práticas: 
proporcione soluções práticas 
para os problemas de seus clientes 
e ofereça suporte para melhorar 
sua experiência com a marca.

Além disso, as empresas devem 
adotar práticas de bem-estar e ino-
vação que melhorem a vida das 

pessoas, especialmente de forma 
sustentável. Mostrar que a marca 
está envolvida em um esforço so-
cial ou ambiental pode trazer um 
nível adicional de humanização e 
ajudar a gerar uma conexão sig-
nificativa entre o público e a em-
presa. 

A humanização é a chave para 
obter uma conexão real com os 
clientes, gerar confiança e aumen-
tar a lealdade à marca. Ela se torna 
uma prioridade para as empresas 
que desejam realmente se conec-
tar com os consumidores e criar 
uma vantagem competitiva.

Lembre-se que pequenos ajus-
tes diários em sua comunicação 
podem estreitar o relacionamento 
com o seu público. Não é de um 
dia para o outro que sua marca se 
tornará mais humanizada e o seu 
público irá perceber. É um proces-
so de construção diária e que deve 
envolver toda a empresa nesta jor-
nada. O resultado final será extre-
mamente positivo.
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Projeto cria programa de atendimento Projeto cria programa de atendimento 
médico em creches e berçários públicosmédico em creches e berçários públicos

Governo Federal confirma aumento do Governo Federal confirma aumento do 
salário mínimo para R$ 1.320 em maiosalário mínimo para R$ 1.320 em maio

Projeto proíbe uso de Projeto proíbe uso de 
linguagem neutra na linguagem neutra na 
educação básicaeducação básica

Projeto prevê até 5 anos de prisão Projeto prevê até 5 anos de prisão 
para profissional de saúde que para profissional de saúde que 
praticar violência obstétricapraticar violência obstétrica

Deputado Tadeu Martins Leite compôs a mesa de honra na solenidade

O texto prevê, entre outros pontos, a avaliação de peso e altura, a atualização de 
vacinas e orientações preventivas

A nova faixa de isenção do Imposto de Renda será de R$ 2.640

W
I
L

L
I
A

N
 
D

I
A

S

P
A

B
L

O
 
V

A
L

A
D

A
R

E
S

/
 
C

Â
M

A
R

A
 
D

O
S

 
D

E
P

U
T

A
D

O
S

O presidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB) compareceu à posse do novo pre-
sidente do Tribunal de Contas de Minas Gerais 
(TCE), conselheiro Gilberto Diniz, nessa quarta-
-feira (15/2/23).

Ao lado do governador Romeu Zema e ou-
tras autoridades, o parlamentar compôs a mesa 
de honra da solenidade, realizada no Auditório 
Vivaldi Moreira, na sede do Tribunal.

Gilberto Diniz é o primeiro servidor de car-
reira a ocupar a presidência do tribunal. Toma-
ram posse, ainda, como vice-presidente, o con-
selheiro e ex-deputado estadual, Durval Ângelo; 
e como corregedor, o conselheiro Wanderley 
Ávila. (Ascom ALMG)

O Projeto de Lei 252/23 cria o 
Programa de Atendimento Médico 
em Creches e Berçários Públicos, 
a ser desenvolvido por equipe 
multidisciplinar. O texto, que tra-
mita na Câmara dos Deputados, 
prevê a definição de um calendá-
rio mensal para atendimentos nas 
unidades educacionais.

O programa envolverá a pres-
tação de serviços como avaliação 
de peso e altura, atualização de 
vacinas e orientações preventivas, 
entre outros cuidados relaciona-
dos à saúde.

“A probabilidade de intera-
gir com a criança em todos os 
ambientes de sua vida cotidiana 
(domicílio e escola) aumenta as 
chances de prevenir doenças e 
de identificar nelas necessidades 

especiais em tempo hábil”, afirma 
o autor, deputado José Nelto (PP-
-GO).

Pelo texto, um calendário, in-
formando data e hora dos aten-
dimentos, deverá ser afixado em 
murais nas creches e berçários. A 
escala dos atendimentos, por tur-
no e turma, deverá ser montada 
em conjunto com a direção das 
unidades públicas a fim de não 
prejudicar o dia letivo.

O projeto estabelece ainda que 
o Poder Executivo poderá firmar 
convênios com pessoas jurídicas 
de direito privado para ofertar os 
atendimentos previstos no progra-
ma, que deverá ser desenvolvido 
em conjunto pelas secretarias es-
taduais e municipais de educação 
e de saúde. (Agência Câmara)

O Governo Federal confirmou 
ontem (16) que vai aumentar o 
valor do salário mínimo para R$ 
1.320, em maio. Foi divulgada ain-
da a nova faixa de isenção do Im-
posto de Renda, que passará de R$ 
1.903,98 para R$ 2.640.

Atualmente, o salário mínimo 
está em R$ 1.302, conforme medida 
provisória editada em meados de 
dezembro. Esse valor considera a 
variação da inflação medida pelo Ín-
dice Nacional de Preços ao Consu-
midor (INPC), acrescido de ganho 
real de aproximadamente 1,4%.

Entretanto, o valor aprovado 
pelo Congresso Nacional no Orça-
mento Geral da União de 2023 é de 
R$ 1.320, mas, para entrar em vigor, 

depende de uma nova medida pro-
visória do Executivo. A preocupa-
ção do governo é com a insuficiên-
cia de recursos para bancar o novo 
valor e uma proposta está sendo 
negociada pela equipe econômica.

Apesar de a Emenda Constitu-
cional da Transição ter assegurado 
R$ 6,8 bilhões para o salário míni-
mo de R$ 1.320, a forte liberação 
de aposentadorias e pensões do 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) nos últimos meses do ano 
passado resultou em um impacto 
fiscal maior que o previsto. Vários 
benefícios sociais e trabalhistas, 
como o seguro-desemprego, abono 
do PIS/Pasep, o Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC) e outros, 

também são atrelados ao piso na-
cional, devendo ser corrigidos.

“Estamos aumentando o salário 
mínimo para R$ 1.320 em maio e 
vamos recuperar a regra em que o 
salário, além da reposição inflacio-
nária, terá o crescimento do PIB, 
porque é a forma mais justa de 
distribuir o crescimento da econo-
mia”, escreveu, em publicação nas 
redes sociais.

Para o presidente, o salário mí-
nimo precisa subir de acordo com o 
crescimento da economia, em equi-
valência ao aumento do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma de bens e 
serviços produzidos no país). Para 
isso, em janeiro, instituiu um grupo 
de trabalho para a elaboração de 

uma proposta que trata da Política 
de Valorização do Salário Mínimo, 
que trará uma fórmula de cálculo 
permanente para o piso nacional.

Em 2007, durante o primeiro 
governo Lula, foi pactuada uma 
política de valorização, que foi 
abandonada em 2019. Ela previa o 
reajuste do salário mínimo contem-
plando o INPC do ano anterior mais 
o PIB de 2 anos antes.

Segundo o Departamento In-
tersindical de Estatísticas e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), em 
janeiro de 2023 o salário mínimo 
necessário para satisfazer as neces-
sidades básicas (alimentação, mo-
radia, vestuário, educação, higiene, 
transporte, lazer e previdência) de 

uma família com quatro pessoas de-
veria ser de R$ 6.641,58.

IMPOSTO DE RENDA

Também pelas redes sociais, 
Lula confirmou o reajuste da tabela 
do Imposto de Renda (IR). Segundo 
o presidente, a faixa de isenção pas-
sará de R$ 1.903,98 para R$ 2.640 
e progredirá até chegar a R$ 5 mil.

A falta de correção da tabela nos 
últimos anos vai fazer com que, em 
2023, pessoas que recebem um 
salário mínimo e meio tenham de 
pagar imposto pela primeira vez. 
A última atualização foi feita em 
2015. Com o valor do mínimo em 
R$ 1.302, quem ganha um salário e 

meio ganha R$ 1.953, acima, por-
tanto, da faixa de isenção.

A correção da tabela do imposto 
de renda é um dos pontos centrais 
na agenda econômica do novo go-
verno e promessa de campanha de 
Lula. Nesta semana, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, infor-
mou que a pasta já finalizou a pro-
posta para o reajuste do IR.

“E vamos começar a isentar o 
imposto de renda a partir de R$ 
2.640. E vamos ir progredindo até 
chegar aos R$ 5 mil. Quando a gen-
te vai discutir imposto de renda, a 
gente percebe que quem ganha R$ 
6 mil paga mais proporcionalmente 
do que quem recebe mais”, escre-
veu o presidente. (Agência Brasil)

O Projeto de Lei 198/23 veda o 
uso, em qualquer contexto ou dis-
ciplina, de linguagem que empre-
gue o gênero neutro na educação 
básica. Em análise na Câmara dos 
Deputados, o projeto altera a Lei de 
Diretrizes e Bases na Educação.

“O objetivo do projeto é tirar da 
sala de aula ideologias radicais, que 
veem no aluno uma oportunidade 
de exercer doutrinação, e restaurar 
a tarefa da escola de ensinar conte-

údo útil e sério”, afirma o deputado 
Kim Kataguiri (União-SP), autor da 
proposta.

“Observamos, nos últimos anos, 
um aumento no uso da chamada 
linguagem neutra, que em nada 
contribui com a missão educacional 
de formação dos alunos”, acrescen-
tou.

Na Câmara, já tramita o Projeto 
de Lei 5198/20, do deputado Junio 
Amaral (PSL-MG), que proíbe insti-

tuições de ensino e bancas exami-
nadoras de concursos públicos de 
utilizarem o gênero neutro para se 
referir a pessoas que não se identifi-
cam com os gêneros masculino e fe-
minino, como a população LGBTI.

TRAMITAÇÃO

A proposta será despachada para 
análise pelas comissões permanen-
tes da Câmara. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 190/23 altera 
o Código Penal para tornar crime a 
conduta do profissional de saúde que 
ofende a integridade física ou psico-
lógica da mulher durante as fases da 
gravidez (gestação, parto e pós-par-
to). A pena prevista, nesse caso, é de 
1 a 5 anos de reclusão e multa, con-
forme o texto em análise na Câmara 
dos Deputados.

De acordo com a proposta, a con-
duta criminosa se configura quando o 
profissional de saúde, sem o consen-

timento da mulher, utiliza manobras, 
técnicas, procedimentos ou métodos 
em desacordo com o estabelecido 
pela autoridade de saúde.

“A prática de violência obstétrica é 
uma triste realidade no Brasil, e con-
siste na utilização de procedimentos 
e condutas que desrespeitam e agri-
dem a mulher durante a gestação, no 
pré-natal, no parto, no nascimento ou 
no pós-parto”, diz o autor do projeto, 
deputado Dagoberto Nogueira (PS-
DB-MS).

Ele lembra que, em 2017, o gover-
no federal lançou uma série de dire-
trizes para humanizar o parto normal 
e reduzir o número de intervenções 
consideradas desnecessárias. “Porém, 
até o momento, a violência obstétrica 
não possui punição específica previs-
ta em lei”, conclui.

TRAMITAÇÃO - A proposta ainda 
será despachada para análise pelas 
comissões permanentes da Câmara. 
(Agência Câmara)

Nelto: acompanhamento ajudará a prevenir 
doenças e identificar necessidades especiais
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Sistema vai facilitar acesso à água Sistema vai facilitar acesso à água 
potável a mais de 300 famílias de potável a mais de 300 famílias de 
VerdelândiaVerdelândia

Prefeito de Janaúba recebe Prefeito de Janaúba recebe 
Matheus Simões e solicita Matheus Simões e solicita 
ações do Governo de Minasações do Governo de Minas

REURB “Escritura Legal” REURB “Escritura Legal” 
cadastro de propriedades cadastro de propriedades 
em Piraporaem Pirapora

Antes de participar sistema de 
tratamento e distribuição de água 
de qualidade para a população 
em Verdelândia, o vice-governa-
dor Matheus Simões se encontrou 
com o prefeito de Janaúba, José 
Aparecido Mendes, no Aeroporto 
Municipal Mário Sena Braga.

O prefeito e o vice-governador 
fizeram uma breve explanação 
sobre as gestões públicas e na 
ocasião José Aparecido solicitou 

empenho do vice-governador no 
que tange ao atendimento das im-
portantes demandas formuladas 
pela Prefeitura de Janaúba junto 
ao Governo de Minas Gerais, en-
tre elas uma refere à implantação 
pelo governo do Estado de polí-
tica pública nas áreas de sanea-
mento básico e meio ambiente na 
região da Serra Geral de Minas. 
(Com informações de Oliveira 
Júnior)

A equipe de colaboradores do 
REURB “Escritura Legal”, projeto Re-
gularização Fundiária Urbana, que é 
subsidiada pela Prefeitura de Pirapo-
ra, através de determinação do pre-
feito Alex Cesar, já visitou e fez o ca-
dastro de propriedades nos bairros 
Bom Jesus II, São Geraldo e iniciou 
recentemente o Santos Dumont.

Nesta primeira etapa 1.275 fa-
mílias já foram cadastradas e poste-
riormente serão beneficiadas com o 

registro, o objetivo da prefeitura é 
entregar a 3.000 famílias a escritura 
definitiva de seus imóveis, sem ne-
nhum custo para o cidadão. Depois 
do bairro Santos Dumont os colabo-
radores irão para o bairro Cinquen-
tenário.

É importante que o morador 
receba o colaborador do REURB, 
este estará devidamente documen-
tado e com crachá de identificação, 
portanto, apto para fazer o cadastro 

e sanar todas as dúvidas da popula-
ção. Para se enquadrar no programa 
a pessoa não pode ter o registro de 
outro imóvel, ou seja, tem que ser 
a primeira escritura e também deve 
possuir renda de até 05 salários mí-
nimos.

“Essa regularização toda é subsi-
diada pela prefeitura, inclusive, em 
todos os 3 mil imóveis já foram feitos 
os serviços técnicos de engenharia, 
agora estamos partindo para a en-

tregar das escrituras definitivas, sem 
custo para a população. Isso é muito 
mais que um pedaço de papel, esta-
mos trazendo dignidade e seguran-
ça para essas famílias”, comentou o 
prefeito Alex Cesar.

Qualquer dúvida o cidadão pode 
ligar no (38) 9.9751-0074 ou procu-
rar a sala do REURB na Prefeitura de 
Pirapora, Rua Antônio Nascimento, 
274 – Centro – Pirapora. (TIAGO 
RODRIGUES – Colaborador)

C
R

I
S

T
I
A

N
O

 
M

A
C

H
A

D
O

/
 
I
M

P
R

E
N

S
A

 
M

G

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

O Governo de Minas inaugu-
rou, nessa quinta-feira (16/2), o 
sistema de dessalinização do Pro-
grama Água Doce (PAD) na cidade 
de Verdelândia, no Norte mineiro. 
O programa vai facilitar o acesso 
à água limpa e potável para cerca 
de 300 famílias das comunidades 
União, Caetité e Vista Alegre. O 
projeto em Verdelândia conta com 
o investimento de mais de R$ 940 
mil do Estado.

Por meio do PAD, o objetivo é 
a instalação de 69 sistemas em co-
munidades rurais, beneficiando 28 
mil habitantes em 26 municípios 
do semiárido mineiro. O Gover-
no de Minas também vai garantir 
a manutenção dos sistemas já 
implantados na comunidade por 
mais 12 meses, com investimentos 
que totalizam cerca de R$ 2,3 mi-
lhões.

Presente na inauguração, o vi-
ce-governador de Minas Gerais, 
Professor Mateus, destacou a im-

portância da ação para garantir de-
senvolvimento para a região.

“Primeiro, pela oportunidade 
de trazer água potável para mais 
três comunidades mineiras. Se-
gundo, pois estamos vendo sair do 
papel um esforço que começou lá 
atrás, e que mostra o trabalho do 
Governo de Minas para dar con-
tinuidade e retomar o que estava 
parado”, pontuou.

Ele enfatizou, ainda, o fortaleci-
mento da parceria com os prefeitos 
e a importância desse trabalho em 
conjunto, caminho para a busca de 
soluções para quem mais precisa.

“Só quem está aqui, vivendo na 
pele, sabe a dificuldade que é con-
viver com uma água de qualidade 
ruim. E é isso que estamos tentan-
do resolver. Ainda há muito o que 
fazer e há um esforço concentrado 
do governo, por meio da Semad e 
Defesa Civil, além de grande parce-
ria com os municípios”, disse.

O esforço coordenado para tra-

balhar pelo bem-estar das pessoas 
também foi destacado pelo prefei-
to de Verdelândia, Jarbas Soares 
Rocha.

“Antes, a água aqui era de qua-
lidade ruim. Hoje, contamos com 
água doce e de qualidade para a 
população. Trabalhamos unidos 
para mudar a realidade de uma 
região muito sofrida. E ressalto o 
apoio do Governo a todos os 853 
municípios”, afirmou.

Além do sistema de dessaliniza-
ção, o programa já distribuiu mais 
de 280 mil litros de água de qua-
lidade em regiões do estado, por 
meio de vasilhames de 20 litros do-
ados pela Federação da Indústria 
do Estado de Minas Gerais (Fiemg) 
às comunidades beneficiadas.

SISTEMA DE DESSALINIZAÇÃO

Cada sistema implantado pelo 
programa pode produzir até 14,4 
mil litros por dia de água potável 

e limpa. O método funciona como 
um filtro, retirando os sais impró-
prios da água e a deixando apta 
para o consumo humano.

Esse sistema permitirá que co-
munidades com baixos índices de 
desenvolvimento humano, escas-
sez de água e com alto índice de 
mortalidade infantil tenham aces-
so à água de qualidade.

Após verificação dos poços e 
limpeza, são realizados os proce-
dimentos dos testes de vazão e da 
qualidade da água, que é encami-
nhada para laboratórios para aná-
lise de físico/química em 54 subs-
tâncias e microbiológica.

PROGRAMA ÁGUA DOCE

O PAD é fruto de convênio en-
tre o Governo de Minas e o Minis-
tério do Desenvolvimento Regio-
nal (MDR), firmado em 2012, mas 
que começou a ser executado em 
2020. A parceria prevê obras de 

implantação do sistema para recu-
peração de poços e construção de 
estações de dessalinização de água 
subterrânea.

A primeira fase do programa 
conta com investimento de R$ 
25,3 milhões, sendo R$ 15,3 mi-
lhões de recursos da União e R$ 
10 milhões do Estado. O programa 
é coordenado pela Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), por meio da 
Subsecretaria de Gestão Ambien-
tal e Saneamento, e conta com o 
apoio do Núcleo de Gestão Esta-
dual, da Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec-MG).

Os 26 municípios e comunida-
des mineiras contemplados são: 
Porteirinha; Riacho dos Macha-
dos; Pai Pedro; Mato Verde; Monte 
Azul; Espinosa; Mamonas; Catuti; 
Verdelândia; Matia Cardoso; Man-
ga; Miravânia; Juvenília; São João 
das Missões; Itacarambi; Varzelân-
dia; São João do Paraíso; Ninheira; 

Taiobeiras; Salinas; Rubelita; Jose-
nópolis; Coronel Murta; Araçuaí; 
Joaíma e Jordânia.

PAD EM MINAS

Ao todo, 23 sistemas do PAD 
já foram implantados em Minas 
Gerais, sendo 11 já entregues e, 
o restante, ainda em finalização. A 
previsão é concluir 69 sistemas até 
o final de 2023.

Em de outubro de 2022, foi as-
sinado com o Ministério de Desen-
volvimento Regional um acordo de 
cooperação técnica e o contrato de 
serviço para execução de mais 30 
sistemas de dessalinização de água 
em Minas, alcançando 16 mil pes-
soas até 2024.

Nesta segunda fase, o inves-
timento previsto é de R$ 9,3 mi-
lhões pelo MDR, ampliando o pro-
grama em Minas, passando de 69 
para 99 sistemas de dessalinização. 
(Agência Minas)
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IMA certifica cachaça orgânica IMA certifica cachaça orgânica 
no Norte de Minasno Norte de Minas

ATeG Inclusão Produtiva ajuda na ATeG Inclusão Produtiva ajuda na 
retomada e ampliação de negócios retomada e ampliação de negócios 
rurais no Norte de Minasrurais no Norte de Minas

Novos desafios do programa para o Novos desafios do programa para o 
agronegócioagronegócio

Antes da conquista pela certifi-
cação orgânica, a trajetória do agri-
cultor interessado pelo selo é de 
muito trabalho e dedicação. Atestar 
o produto com a segurança, quali-
dade e credibilidade são exigências 
dos consumidores e de um mercado 
cada vez mais competitivo.

Recentemente, o Instituto Minei-
ro de Agropecuária (IMA), autarquia 
vinculada à Secretaria de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento (Sea-
pa), concedeu o selo de certificação 
orgânica para uma cachaça produzi-
da na Fazenda Salinas, em Novori-
zonte, Norte de Minas. Atualmente, 
são 26 propriedades certificadas no 
escopo de produtos orgânicos em 
todo o estado pelo IMA.

O sistema de produção orgânico 
é aquele em que a sustentabilidade 
nos pilares econômico, ecológico e 
social são respeitados. O produtor 
utiliza práticas que conservam e 
preservam o solo, a água e a biodi-
versidade local.  Na produção orgâ-
nica não são utilizados agrotóxicos, 
adubos químicos sintéticos, organis-
mos geneticamente modificados e 
radiações ionizantes.

O auditor do IMA, Marcelo de 
Aquino, explica que a certificação 
orgânica é o processo pelo qual o 
produtor garante ao consumidor 
que determinado produto segue re-
gras de produção orgânica por meio 
das atividades executadas junto à 
unidade de produção e ao processo 

de auditoria.

SELO SISORG - O IMA detém a 
chancela de Organismo Certificador 
de Produto (OCP), concedida pela 
Coordenação Geral de Acreditação 
do Instituto Nacional de Metrolo-
gia, Normalização e Qualidade In-
dustrial (Inmetro). Essa acreditação 
permite ao IMA certificar produtos 
com base em princípios internacio-
nais, considerados de grande con-
fiabilidade. A autarquia é acreditada 
para certificar qualquer produto or-
gânico de origem animal ou vegetal, 
primário ou processado.

“A concessão do selo SisOrg é 
feita por uma certificadora pública 
ou privada credenciada no Ministé-
rio da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa) e acreditada pelo 
Instituto Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia (Inmetro). 
O organismo de avaliação da confor-
midade obedece a procedimentos e 
critérios reconhecidos internacio-
nalmente, além dos requisitos téc-
nicos estabelecidos pela legislação 
brasileira”, detalha.

O Inmetro é o órgão oficial acre-
ditador do Brasil e reconhecido 
internacionalmente em diversos pa-
íses como organismo de acreditação 
brasileira.  A adoção de programas 
de certificação, obedecendo a práti-
cas internacionais, propicia o reco-
nhecimento entre diferentes países, 
sem o ônus da repetição de exames 

e outras avaliações nos países com-
pradores.

LEGISLAÇÃO - O gerente de 
Certificação do IMA, Rogério Fer-
nandes, destaca que a certificação 
orgânica realizada pelo IMA é tra-
tada como política pública, sendo 
efetuada gratuitamente para os agri-
cultores familiares.

“Pela legislação brasileira, consi-
dera-se produto orgânico, seja ele in 
natura ou processado, aquele que é 
obtido em um sistema orgânico de 
produção agropecuária ou oriundo 
de processo extrativista sustentável 
e não prejudicial ao ecossistema lo-
cal”, explica.

MERCADO - O aumento das ex-
portações da cachaça produzida em 
Minas elevou o patamar do estado 
no ranking nacional. De janeiro a 
novembro de 2022, os embarques 
renderam ao estado US$ 2,069 mi-
lhões em divisas, alta de 135%. Com 
isso, Minas Gerais saltou da quinta 
para terceira posição, ficando atrás 
de São Paulo e Pernambuco. No pe-
ríodo, foram embarcados 378 mil 
litros, volume 86% superior ao re-
gistrado em igual intervalo de 2021. 
Os dados são do Instituto Brasileiro 
da Cachaça (Ibrac).

Já a produção de alimentos or-
gânicos cresceu 30% desde 2020, 
segundo a Associação de Promo-
ção dos Orgânicos (Organis). Esse 
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Alimentos orgânicos tiveram alta de 30% desde 2020, movimentando 
R$ 5,8 bilhões no mercado nacional

Desafio inicial foi retomar a confiança dos produtores de leite 
nas cidades que recebem o ATeG Inclusão Produtiva

aumento de produção, consumo e 
procura por alimentos cultivados e 
processados de forma mais susten-
tável movimentou cerca de R$ 5,8 
bilhões no mercado nacional.

OUTRAS CERTIFICAÇÕES - 
Além do escopo orgânico, o IMA 
atua como organismo de certifica-

ção de produtos acreditado pela 
Cgcre/Inmetro no escopo Cacha-
ça.

O IMA também é o organismo 
oficial de certificação do Programa 
Certifica Minas, coordenado pela 
Seapa e executado por Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Mi-
nas Gerais (Epamig) e Empresa de 

Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral de Minas Gerais (Emater-MG).

No âmbito do Certifica Minas 
há certificações para os seguin-
tes escopos: Café, Leite, Frutas, 
Algodão, Hortaliças, SAT, Carne 
Bovina, Queijos Artesanais, Azeite, 
Frango Caipira, Ovo Caipira e Mel. 
(Agência Minas)

Produtores rurais da cadeia da 
bovinocultura do leite das cidades 
de Jequitaí, Francisco Dumont e Es-
pinosa estão cada vez mais anima-
dos com as novas possibilidades de 
retomada dos negócios após os pri-
meiros meses do Programa de Assis-
tência Técnica e Gerencial – ATeG 
Inclusão Produtiva. Com formato 
voltado para pequenos produtores, 
o trabalho dos técnicos de campo 
do Sistema Faemg Senar tem tido 
foco na correção de métodos de tra-
balho e organização dos negócios 
rurais.

“Os produtores estavam com o 
sistema de trabalho desorganiza-
do, especialmente na parte geren-
cial. Eles estavam trabalhando sem 
fazer conta, sem anotar os dados 

e, por isso, muitos deles não esta-
vam conseguindo resultados com 
a produção. Neste início estamos 
trabalhando a organização do ne-
gócio e também do rebanho. Com 
essa organização, estes produtores 
vão ter um controle do que está 
sendo feito. Existe potencial, mas 
precisamos quebrar a resistência na 
adoção de novos métodos de tra-
balho”, explica o técnico de campo 
responsável pelos grupos de Jequi-
taí e Francisco Dumont, Flávio Elias 
dos Santos.

Cada cidade conta com 20 pro-
dutores no programa, que são 
orientados sobre gestão básica; 
melhoria da produção com plane-
jamento e controles; incentivo à 
comercialização e capacitação; e 

estímulo à participação em ativida-
des do sindicato, cooperativas ou 
associações. Gilberto Rabelo Santos 
e o filho Jeferson Rabelo são assis-
tidos pelo ATeG. A propriedade da 
família, em Francisco Dumont, tem 
como tradição a produção de re-
queijão. Em média, são 35 unidades 
por semana. Com as novas meto-
dologias de trabalho, a dupla vê a 
possibilidade de ampliar o negócio 
e renovar a estrutura de trabalho da 
fazenda.

“Não é nada fácil sair de uma ro-
tina para a outra, mas acreditamos 
que é possível melhorar bastante. 
Desde que o ATeG iniciou, voltamos 
a fazer silagem, com orientação do 
técnico. Também passamos a enten-
der que é possível melhorar a rota-

tividade dos animais por piquete. 
Então, acredito que vai melhorar 
bastante daqui para frente. Através 
da assistência e das novas tecnolo-
gias estamos tentando mudar para 
acompanhar as novidades, se não a 
gente fica perdido”, declara Gilber-
to Rabelo.

“Estamos atuando para instruir 
estes produtores para atingirem 
melhor qualidade na produção e 
no manejo dos seus animais. O que 
se consegue melhorar já representa 
um lucro significativo ao produtor. 
Hoje a atividade rural exige mão de 
obra qualificada. Através dos cursos 
e ações, associado ao ATeG, estamos 
trazendo mais capacitações”, com-
pleta o presidente do sindicato em 
Jequitaí, Lindolfo Abdala Júnior.

respectivos Sindicatos de Produ-
tores Rurais, é mais curta, com dura-
ção de um ano, com visitas mensais 
presenciais e remotas do técnico de 
campo. A expectativa é que a nova 
mentalidade para atuação no campo 
também prepare este pequeno pro-
dutor para que possa se integrar a 
outros programas e ações do Sistema 
Faemg e seguir evoluindo.

“Tem sido bom este tempo que 

eles estão tendo com o ATeG Inclu-
são, para se adaptarem, entenderem 
como o programa funciona, ver os 
objetivos e compromissos. Ao final 
deste ciclo de um ano, eles estarão 
mais preparados para se candidata-
rem a novos programas da Faemg. No 
início houve resistência, pois muitos 
já estavam se desfazendo do rebanho 
e querendo mudar de atividade. E só 
neste ponto já tem sido um grande 

impacto o trabalho técnico em cam-
po, nesta virada de pensamento do 
produtor, que voltou a acreditar no 
ramo da pecuária de leite”, comenta 
o presidente do Sindicato de Espino-
sa, Marcos Vinícius Alves Nogueira.

José Carlos Ramos da Silva já se vê 
atuando de forma mais técnica. Cerca 
de um ano atrás, ele passou a inves-
tir o esforço de trabalho na própria 
fazenda, em Espinosa, deixando de 

ser funcionário em outros empreen-
dimentos. Com sete vacas, ele passou 
de 30 para 80 litros por dia de leite 
produzido e quer crescer mais.

“Eu espero seguir no programa 
de assistência, porque a parceria 
com o ATeG tem dado muito certo. 
Algumas coisas que eu fazia não 
eram necessárias, só existia despe-
sas, sem retorno. Com a chegada 
das novas técnicas e conhecimen-

tos, aplicando melhores práticas 
de manejo e cuidado animal, isso 
mudou. Estamos trabalhando ago-
ra para atingir a produção de 100 
litros de leite por dia”, ressalta José 
Carlos.

Se depender do empenho na 
adoção das orientações, a maior 
parte dos produtores vai conquis-
tar novos objetivos. “A mudança de 
mentalidade está acontecendo aos 

poucos. Até então, eles estavam so-
mente com cursos, sem o trabalho 
constante da assistência técnica. 
Muitos deles têm boa estrutura 
montada e potencial, mas eram 
carentes de informação”, destaca a 
técnica de campo Klébia Danielly, 
que acompanha os trabalhos na 
fazenda do produtor José Carlos. 
(RICARDO GUIMARÃES – Colabo-
rador)
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NA PRÓXIMA SEMANA A COBERTURA DO 
SUCESSO DOS DESTAQUES DE TODOS OS 

TEMPOS

MUDANÇAS NA UNIMONTES

LOS FULEROS NO CARNAVAL

Graças a Jesus Nosso Pai MAIOR, que ilumina 

todos os meus caminhos, na noite de ontem colhe-

mos mais uma estrela em nossa VITORIOSA car-

reira, realizando com sucesso os DESTAQUES DE 

TODOS OS TEMPOS, ontem na cervejaria e par-

ceria Gostei. Na próxima semana vocês conferem 

os grandes momentos em nossa coluna aqui no 

jornal mais lido em todas as plataformas digitais 

e também na TV Gazeta no programa João Jorge 

em REVISTA, com direção sempre talentosa de Fi-

lipe GUSMÃO. O cinegrafista Thales Mendes co-

lheu belas imagens e também exibiremos algumas 

entrevistas, no programa que graças ao vitorioso 

empresário PAULO FAUSTINO e toda direção fan-

tástica desta casa de excelentes profissionais, está 

completando um ano de TV GAZETA.

Em tempos de Carnaval, nossa homenagem à amiga ANA-

MIRTES LACERDA, que brilhou nos famosos bailes da Rede 

Manchete no luxuoso hotel Glória. Há vários residindo em 

Montes Claros, um dia fui desafiado, por figurinhas daqui, 

que não acreditavam ser está estrela tudo que apresentava 

em nossas festas e colunas. Ela então voltou a SAPUCAÍ, e 

depois na primeira promoção social no AUTOMÓVEL CLU-

BE, ressurgiu maravilhosa com uma riquíssima fantasia em 

2005, calando a boca dos incrédulos e parando tudo em nos-

sa festa. A ela que se encontra Hoje enferma, mas muito bem 

cuidada minha gratidão.

Com apenas dois meses de mandato, o novo reitor da 

UNIMONTES Wagner de Paulo Santiago, atua no sentido 

de implantar seu plano de gestão, objetivando modernizar a 

universidade. Essa proposta e execução passa por uma ges-

tão participativa pela modernização da estrutura física da 

instituição e pela valorização de professores e professoras, 

servidores técnicos administrativos e estudantes. 

Em alta na política e sempre valorizando e acreditando 

na força da nossa gloriosa imprensa, o deputado campeão 

de votos recebe os profissionais do jornalismo para um café 

da manhã no intersit hotel. Aqui com o SAUDOSO e mar-

cante líder da comunicação Américo MARTINS. Nota dez 

deputado pelo reconhecimento.

O NORTE DE MINAS em alta na política, o ministro Ale-

xandre Silveira com o presidente da ASSEMBLEIA DE MI-

NAS Tadeuzinho e o deputado estadual GIL PEREIRA.

O circuito da folia na terrinha de JJ vai dar samba. Hoje 

o BOHEMIA VAI FERVER com o bloco sensação que revive 

os carnavais do passado Los FULEROS. Em grande estilo a 

agremiação promove hoje seu baile de máscaras e fantasia. 

No sábado às marchinhas, o axé romântico e o frevo do blo-

co estarão no botequim da SIDNEY CHAVES. No domingo 

de carnaval o bloco vai às ruas, reviver grandes carnavais. 

A minha gratidão a grande agremiação carnavalesca, pelas 

homenagens e carinho, em um reconhecimento a nossa his-

tória com antigos carnavais.

A nossa eterna gratidão à talentosa DÉBORA GUEDES, a 

guerreira vencedora NATY, ela e sua família uma trajetória 

belíssima no Carnaval, desde os tempos gloriosos do Bio e 

Salomé, a Fabíola Monção, sempre admirável e a todos.

O tempo passa rápido, aqui muitos anos atrás estamos 

com a inesquecível NICE DAVID, a famosa rainha do Carna-

val de MONTES CLAROS, nos anos 70 e 80.

ACERTO DE SOUTO

O prefeito HUMBERTO SOUTO marcou mais um gol de placa 
em sua administração, ao nomear para cargo comissionado o 
grande líder LGBT CANDINHO, que, durante vários anos, asses-
sorou o ex-deputado CARLOS PIMENTA. CANDINHO, que sem-
pre foi um guardião desta administração, será o grande anfitriã 
da prefeitura em seu saguão de entrada, fazendo com elegância 
a função que durante anos foi desempenhada pelo inesquecível 
DAVIDSON CARVALHO, falecido em 2021 vítima da COVID-19. 
Por outro lado, a medida deve calar um grupo que tem infeliz-
mente suporte dentro da administração, para que o prefeito no-
measse pessoas do meio LGBT para cargos. Pela confiabilidade 
com o staff, CANDINHO é a pessoa certa no lugar certo.

JOGA A PEDRA E ESCONDE A MÃO

Vereador incompetente não tem o direito de dar pitaco nesta 
administração. Nos bastidores do palácio da Cula Mangabeira, 
colhemos a informação de que vários vereadores estão dando 
piti para que o prefeito não contrate para o seu staff ex-vereado-
res, o que é um absurdo, pois sabemos da competência de vá-
rios e várias. Enquanto isto, alguns vereadores atuais e até uma 
vereadora conhecida pelo jogo rasteiro, elogiam o prefeito em 
público, mas nos bastidores mandam grupos no ZAP, baterem 
no prefeito e nos secretários. Estes vereadores sem autentici-
dade, certamente serão derrotados na eleição do ano que vem. 
Quem viver verá, a maioria não se reelegerá!

CAMPANHA FORTE CONTRA VEREADORES

Não adianta alguns legisladores espertos se apossarem de 
obras do prefeito HUMBERTO SOUTO para dizer que são suas. 
A câmara em boa parte com raríssimas exceções trabalha mal 
com fracos assessores, sem planejamento de mídias e redes so-
ciais, realizando uma política ultrapassada. Muitas lideranças de 
bairros e a população estão esperando alguns destes vereadores 
que só trabalham nas vésperas das eleições, para jogá-los na fri-
gideira da política. E sem contar os sucessivos escândalos, que 
teremos brevemente.

BIG BROTHER EM BAIXA

Novamente está semana o BIG BROTHER BRASIL, tirou o 
sono da alta cúpula global. Pela segunda semana consecutiva 
o reality deu menos Ibope que a novela O REI DO GADO, em 
reprise no final de tarde na emissora do Plim Plim.

GIGANTE DA EDUCAÇÃO

Merece todos os aplausos, o excelente trabalho de CÉLIA 
GUEDES, que vem revolucionando na unidade PROZ de ensi-
no, abrindo caminhos para os jovens no mercado de trabalho. 
APLAUSOS!

AS QUENTES DE JJ
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Prefeitura reforça o combate à Prefeitura reforça o combate à 
dengue e a prevenção de ISTsdengue e a prevenção de ISTs

Desenvolvimento com Desenvolvimento com 
sustentabilidade é o sustentabilidade é o 
objetivo da Prefeituraobjetivo da Prefeitura

Prefeitura repara vias Prefeitura repara vias 
públicas com apoio da públicas com apoio da 
populaçãopopulação

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde, realizou na manhã 
dessa quinta-feira (16), uma blitz 
educativa na avenida Osmani 
Barbosa (divisa dos bairros JK/
Raul Lourenço e Planalto). De-
nominada ‘Carnaval Conscien-
te’, a ação alertou motoristas, 
motociclistas e pedestres sobre 
os perigos da dengue, zika e chi-
kungunya, transmitidas pelo Ae-
des aegypti, além das ISTs, trans-
mitidas pelo contato sexual sem 
proteção.

Idealizada pelas equipes de 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) Planalto l e Planalto lll, que 
têm sua base na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do bairro Pla-
nalto (região norte da cidade), a 
blitz teve o apoio do Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ), da 
MCTrans e da Guarda Municipal. 
Na oportunidade, os profissionais 
de saúde distribuíram panfletos 
e orientações para quem passou 
pelo local.

A gerente da Unidade de Saú-
de do Planalto, Renata Mesquita 

Pimenta, destacou que “a ideia 
de realizar a blitz educativa ‘Car-
naval Consciente’ foi para pre-
venir as Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs) e também 
para alertar os moradores para 
que mantenham limpos os seus 
quintais, acabando com os criató-
rios do mosquito Aedes aegypti, 
diante do atual cenário das arbo-
viroses no Município. Orientamos 
para que os moradores que forem 
viajar deixem os quintais limpos, 
evitando a proliferação do mos-
quito”. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
tem atuado de forma intensa na 
implantação da coleta seletiva 
e no reaproveitamento dos ma-
teriais recicláveis. O programa 
‘Recicla aos Montes’ e o novo 
projeto ‘Composto aos Montes’ 
são prova disso.

O Projeto Recicla aos Montes 
foi criado pela Prefeitura com o 
objetivo de implantar a coleta 
seletiva de materiais recicláveis 

no Município, com o intuito de 
reduzir a quantidade de resíduos 
encaminhada ao Aterro Sanitá-
rio, buscando uma prática mais 
sustentável e socialmente cons-
ciente, podendo assim atingir a 
meta de ‘lixo zero’ na cidade.

O Composto aos Montes é 
uma iniciativa, pioneira no país, 
cujo objetivo principal é trans-
formar resíduos sólidos secos e 
orgânicos, gerados na Central 

de Abastecimento do Norte de 
Minas (Ceanorte) e no Merca-
do Municipal Christo Raeff, em 
adubo, através do processo de 
compostagem. Adubo este que 
retornará aos próprios produto-
res da agricultura familiar, com 
uma parte sendo usada na manu-
tenção das praças e parques da 
cidade.

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos de Montes 

Claros, Guilherme Guimarães, 
lembra que o melhor caminho a 
seguir nos dias atuais é o da Sus-
tentabilidade, e que a Prefeitura 
está empenhada nisso.

O secretário de Meio Ambien-
te de Montes Claros, Soter Mag-
no, afirma que as ações da Pre-
feitura têm sido de fundamental 
importância para a preserva-
ção do meio ambiente. (Ascom 
PMMC)

Por meio da Empresa Municipal 
de Serviços, Obras e Urbanização 
(Esurb), a Prefeitura de Montes Cla-
ros segue trabalhando na melhoria 
da mobilidade urbana do municí-
pio, intensificando os reparos das 
vias tanto na área central quanto 
nos bairros, além dos distritos ru-

rais. 
Nesta semana, as equipes da 

Operação Tapa-Buracos concentra-
ram suas ações nos bairros Santo 
Antônio, Jaraguá, Ibituruna, Novo 
Delfino, São Luiz e Jardim Palmei-
ras. “Devido às chuvas que ocor-
reram recentemente, o serviço 

de recuperação asfáltica ficou um 
pouco prejudicado, mas já está nor-
malizado. Agora, com a estiagem, 
as equipes de tapa-buracos estão 
trabalhando a todo vapor para não 
deixar nenhuma rua esburacada 
na cidade, a pedido do prefeito”, 
comentou o presidente da Esurb, 

Edilson de Moraes.
“A participação dos moradores 

é essencial para informar as vias 
esburacadas, ligando para a Esurb, 
através dos telefones 3212-6196 e 
3212-1015, ou pelo e-mail esurb.
tapaburacos@gmail.com”, conclui 
o presidente. (Ascom PMMC)
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      FERIADO DE CARNAVAL 

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Veículos de grande porte terão tráfego Veículos de grande porte terão tráfego 
restrito nas rodovias estaduaisrestrito nas rodovias estaduais

Mulher desaparecida é encontrada morta Mulher desaparecida é encontrada morta 
no rio São Franciscono rio São Francisco

PC identifica corpo de ciclista atropelado e PC identifica corpo de ciclista atropelado e 
que morreu após ficar internado em Mocque morreu após ficar internado em Moc

Homem suspeito de envolvimento com morte Homem suspeito de envolvimento com morte 
de mototaxista também matou adolescentede mototaxista também matou adolescente

PC prende suspeito por PC prende suspeito por 
tentativa de homicídio tentativa de homicídio 
em São Romãoem São Romão

Os veículos de carga de gran-
de porte não poderão circular nas 
rodovias de pista simples sob res-
ponsabilidade do Departamento 
de Edificações e Estradas de Roda-
gem de Minas Gerais (DER-MG), 
nos dias 17, 18, 21 e 22/2, perío-
do de Carnaval e Quarta-feira de 
Cinzas.

O objetivo é proporcionar 
mais segurança para quem vai se 
deslocar pelas rodovias mineiras e 
dar maior fluidez ao tráfego.

A medida, prevista na portaria 
4021/23, de 15/2/2023, vale para 
veículos da categoria Grande Por-
te e engloba as Combinações de 
Veículos de Carga (CVC), as Com-

binações de Transporte de Veícu-
los (CTV ) e de cargas indivisíveis, 
entre os quais o tipo bitrens, tre-
minhões e rodotrens.

As restrições acontecerão hoje 
(17) entre 15h e 22h; no sábado 
(18/2), entre 6h e 12h; na terça-
-feira (21/2), de 16h as 22h, e na 
quarta-feira (22/2), entre 6h e 
12h.

Conforme portaria, estão sus-
pensos, também, os serviços de 
escolta oficial para os veículos 
superdimensionados no período 
do Carnaval, em razão do efetivo 
da Polícia Militar do Estado de Mi-
nas Gerais e do DER-MG estarem 
atuando em outras ações de segu-

rança viária.
Caso algum motorista seja 

abordado realizando deslocamen-
tos com os veículos impedidos de 
circular, o infrator fica sujeito às 
penalidades previstas no Código 
de Trânsito Brasileiro (art. 187-I, 
da Lei Federal nº 9.503, de 1997), 
como a perda de quatro pontos 
na carteira, multa e retenção do 
veículo até o término do horário 
de restrição.

A portaria determina, ainda, a 
restrição de circulação de veículos 
de grande porte nos feriados da 
Semana Santa, Tiradentes, Dia do 
Trabalhador e festividades de Fim 
de Ano. (Agência Minas)

A Polícia Civil de Minas Gerais (PC) 
prendeu um homem, de 42 anos, no 
bairro Novo Horizonte, em São Romão. 
Ele possuía dois mandados de prisão 
em aberto, sendo uma cautelar preven-
tiva por tentativa de homicídio no dis-

trito de Brasília de Minas, e um segun-
do, de condenação por furto na cidade 
de Bonfinópolis de Minas, no Noroeste 
de Minas.

O indivíduo estava foragido em razão 
desses e de outros delitos registrados. Du-

rante investigação, conduzida pela equi-
pe da Delegacia de Polícia Civil em São 
Romão, foi realizado o rastreamento do 
suspeito. Ele foi localizado e preso, na ter-
ça-feira (14/2), sendo encaminhado poste-
riormente ao sistema prisional

Em São Francisco, uma jovem, de 
18 anos, que estava desaparecida foi 
encontrada morta, nessa quarta-feira 
(15), no rio São Francisco. A família 
da vítima registrou um Boletim de 

Ocorrência informando o desapare-
cimento na terça-feira (14), e contou 
para a polícia que na tarde de segun-
da-feira, Jennifer Pereira de Jesus foi 
vista pela última vez.

Segundo a Polícia Militar, a mãe da 
vítima relatou que se encontrou com 
a filha em uma avenida, e que a moça 
pediu para ela a sua bicicleta empres-
tada, com o objetivo de ir se matricu-

lar em um curso. Após esse fato a mãe 
não teve mais notícias de sua filha.

Na tarde dessa quarta, as polícias 
Militar e Civil receberam denúncias 
de que tinha um corpo estava boian-

do no rio São Francisco e se desloca-
ram até o local. Com um barco, os 
policiais conseguiram chegar até o 
local indicado e resgataram a vítima. 
Em seguida, o corpo foi identificado 

pela família.
O corpo da vítima foi levado até o 

Instituto Médico Legal de Januária e a 
Polícia Civil está investigando as cau-
sas da morte.

Em Montes Claros, o ciclista, 
de 54 anos, que foi atropelado 
no último domingo (12), morreu 
após dois dias de internação no 
hospital Santa Casa. A Polícia Ci-
vil identificou, nessa quarta-feira 

(15), que a vítima era Gilberto 
Barbosa de Jesus, através do re-
conhecimento de familiares que 
foram até o IML. O fato ocorreu 
no bairro São Judas, durante a 
madrugada de domingo. 

O ciclista estava internado em 
estado grave e morreu na terça-
-feira (14). De acordo com o Bo-
letim de Ocorrência registrado 
no dia do acidente, testemunhas 
contaram à Polícia Militar que o 

condutor do carro que bateu no 
ciclista, fugiu sem prestar socorro. 
A PM informou que as testemunhas 
ouvidas no local do atropelamento 
não conseguiram registrar as placas 
do veículo. Ainda conforme as pes-

soas que presenciaram o acidente, o 
carro atingiu a traseira da bicicleta, ar-
remessando o ciclista metros à frente.

O Samu foi acionado e uma equi-
pe que se dirigiu até o local, encon-
trou o homem desacordado, com 

ferimentos na cabeça e tendo uma 
parada cardiorrespiratória. Os so-
corristas realizaram manobras de 
ressuscitação que reanimaram a ví-
tima, em seguida, ela foi levada para 
o hospital.

Na última terça-feira (14), um 
jovem, de 18 anos, foi preso por 
ser suspeito de estar envolvido 
no assassinato de um mototaxista 
do Distrito Federal, que realizou 
uma corrida até Arinos (MG). Em 

depoimento dado nessa quarta-
-feira (15), o suspeito confessou 
que também já matou um adoles-
cente com um tiro na cabeça.

A vítima, Jhonatan Kelwin Car-
doso dos Santos, de 17 anos, ha-

via desaparecido desde o dia 30 
de novembro de 2022. Os dois 
jovens eram amigos de infância e 
por conta de um desentendimen-
to, o suspeito atraiu o menor e 
tirou sua vida com um disparo na 

cabeça. A causa da desavença não 
foi relatada e a Polícia Civil está 
investigando o caso.

Segundo o suspeito, após ma-
tar o adolescente, ele jogou o cor-
po da vítima às margens do Rio 

Urucuia. A ossada do jovem foi 
encontrada conforme indicou o 
autor do fato. O delegado Giulian 
Salvador informou que o próprio 
suspeito contou que os restos 
mortais pertenciam ao Jhonatan, 

no entanto, a perícia da Polícia 
Civil de Minas Gerais ainda fará 
um exame antropológico em Belo 
Horizonte. O criminoso foi leva-
do para o presídio de Buritis e se 
encontra à disposição da Justiça.
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Especialista explica sobre Especialista explica sobre 
violência psicológica violência psicológica 
conhecida como Gaslightingconhecida como Gaslighting

Escorpiões representam riscos Escorpiões representam riscos 
à saúde humana e animalà saúde humana e animal

Em toda a história da hu-
manidade, o homem se supe-
rou nos momentos de dificul-
dade. São nos momentos de 
doença que a medicina avan-
ça. Nos momentos de guerra, 
a tecnologia se supera. O ho-
mem tem o poder de se rein-
ventar para superar crises, e 
assim ele avança, evolui, se 
modifica.

Mas nada comparável aos 
dias atuais. 

Com a crise de saúde, que 
tivemos com a Covid, avançamos muito e tivemos que nos acostumar 
com uma tecnologia que deu certo e que dificilmente voltaremos a 
viver sem ela. Nos reinventamos novamente e isso é histórico.

Na minha profissão, por exemplo, precisei aprender muitas coi-
sas na internet e mudei hábitos, além de me acostuma a coisas que 
abrir mão agora seria considerado um retrocesso, como reuniões 
online, em que cada um fala de sua casa e cursos de capacitação à 
distância e ao vivo. O trabalho home office trouxe o conforto de tra-
balhar dentro de casa, além da economia de não precisar manter um 
escritório para efetuar as tarefas laborais e receber clientes.

Fechei meu escritório e não pretendo mais abrir, pela facilidade 
de atender meus clientes em vídeo chamada, e isso dá um conforto 
para as duas partes. Além disso, conseguimos atender pessoas de 
diversos Estados e cidades, e até de outros países.

Hoje tenho clientes em Portugal, Espanha e na Suécia e também 
estou realizando um projeto de gravar vídeos de aulas para ensinar o 
que sei a outras pessoas, que será transmitido pela internet.

Sem dúvida tivemos perdas irreparáveis com a pandemia, mas ela 
também nos tirou de uma zona de conforto que nos fez avançar em 
um grande salto na área profissional, e isso é um grande ganho para 
a sociedade atual.

·SAÚDE: Evite a exposição excessiva ao sol. E não se 
esqueça de utilizar o filtro solar.

· MOTIVACIONAL: “o seu sorriso pode mudar o dia de 
alguém. Não economize naquilo que não lhe custa nada e 
vale muito.”  

· LIVRO:  Na raça: como Guilherme Benchimol criou a 
XP e iniciou a maior revolução do mercado financeiro bra-
sileiro de Maria Luíza Filgueiras

Dicas 

Esta colunista posa ao lado do renomado cabeleireiro 
Walles Mota no seu workshop de beleza que foi um 

sucesso.E nesta foto estamos na companhia da loirinha 
mais linda de Montes Claros, ela que é da Prospera Mulher, 

Lucyonara Carvalho.

O workshop que deixou saudades, além de ser impecável, 
quem participou teve o privilégio de absorver o melhor de 
Walles Mota, ele que tem vários diplomas internacionais. 

Parabéns amigo por esta grande realização!!!

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e
 Fomentos em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC

VIRGINIA MENEZES DE CARVALHO
Servidora do INSS/RJ

Advogada

Edital De Citação Com O Prazo De 30 (Trinta) Dias- Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais – Justiça De 
1ª Instância- Secretaria Da Segunda Vara Cível – Edital De Citação Com O Prazo De Trinta (30) Dias. O Exmo. Sr. Dr. 
Fausto Geraldo Ferreira Filho, MM Juiz de Direito da 2ª Vara Cível, desta Cidade e Comarca de Montes Claros, Estado 
de Minas Gerais, no uso de suas atribuições e na forma da lei etc... Faz saber a todos quanto o presente edital virem ou 
dele conhecimento tiverem que por este Juízo e respectiva Secretaria, tramita os autos do Processo Eletrônico nº 
5002308-82.2019.8.13.0433, Ação Monitória, proposta por Posto D´Angelis Ltda. – em Recuperação Judicial, inscrito 
no CNPJ sob n 23.174.519/0001-91, em face de Comercial Gomes E Brito Ltda - Me - CNPJ: 08.846.665/0001-22, 
atualmente em lugar incerto e não sabido, pelo presente edital Cita-Se o Requerido Comercial Gomes E Brito Ltda - Me, 
acima qualificado para no prazo de 15(quinze) dias, efetuar o pagamento da importância no valor de R$7.292,40 (sete 
mil, duzentos e noventa e dois reais, e quarenta centavos), executar a obrigação de fazer ou de não fazer ou entregar 
coisa, se for o caso, hipótese em que, pagando, ficará isento de custas processuais, ou apresentar embargos no mesmo 
prazo. Fica advertida  que se os embargos não forem opostos, constituir-se-á, de pleno direito, o título executivo judicial, 
convertendo-se o mandado inicial em mandado executivo e que, caso não constitua advogado ser-lhe-á nomeado 
Curador Especial. E, para conhecimento de todos e que ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital 
que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e passado nesta cidade e comarca de Montes Claros, aos dezenove 
(19) dias do mês de Janeiro do ano de 2023. K -17e18/02

JOYCE ALMEIDA

A violência psicológica vem sen-
do pauta de discussões importantes 
de diferentes especialistas da socie-
dade. O Gaslighting, traduzido em 
português como manipulação, é 
uma forma de opressão por meio 
de atos e palavras proferidas con-
tra uma pessoa, com o objetivo de 
manipular, diminuir e causar con-
fusão psicológica a alguém. Muitas 
são as vítimas dessa violência, que 
convivem com os sentimentos de 
medo, culpa e tristeza, misturados 
à confusão.  

A psicóloga Conceição Leite, 
fala mais sobre o assunto. “O Gas-
lighting é uma forma de manipu-
lação e violência psicológica, que 
podem ocorrer nos mais diversos 
relacionamentos, familiares, de 
trabalho e estudantil. Porém, onde 
mais percebemos esse problema, 
é no relacionamento amoroso. 
Para descobrir se passa por essa 

situação, é importante observar a 
sua sanidade mental. Se começa a 
pedir desculpas por tudo; a ‘pisar 
em ovos’; tudo que é falado pela 
pessoa é menosprezado ou tirado 
de contexto. Aquele que sofre com 
esse transtorno, normalmente tam-
bém vive se perguntando se enlou-
queceu”, esclarece.

Segundo a especialista, quem é 
vítima do Gaslighting possui gran-
de dificuldade em perceber que 
está sofrendo com a manipulação. 
Ela explica que o agressor age mui-
to sorrateiramente e gradualmente, 
e quando a vítima começa a notar 
que sofre com essa ação, ela come-
ça a se perguntar sobre a verdade 
dos fatos. A psicóloga enfatiza que 
é muito importante sempre buscar 
a ajuda de um profissional.

A psicóloga afirma que como 
toda e toda e qualquer agressão, 
essa violência psicológica provoca 
ansiedade; depressão; transtornos 
alimentares; transtorno do pânico; 

e toda uma gama de sofrimento psí-
quico, que trarão a necessidade de 
um tratamento terapêutico. “Quan-
do essa pessoa possuía uma vida 
feliz, se sentia segura, auto confian-
te, e se torna ansiosa; depressiva; 
com autoestima baixa; com amor 
próprio inexistente; duvida de 
tudo; se isola e não quer fazer suas 
atividades habituais; então, já é in-
dício para procurar um tratamento 
médico”.

A especialista explica ainda 
como alguém do mesmo conví-
vio da vítima pode estar ajudando 
para acabar com essa violência na 
vida dessa pessoa. “Normalmente 
é muito difícil para a família perce-
ber, porque o manipulador é muito 
‘bonzinho’ no lado de fora do rela-
cionamento, fora das quatro pare-
des da casa. Mas se um amigo, um 
familiar ou até um colega de traba-
lho, perceber essas características, 
chame para conversar e recomende 
uma ajuda profissional especializa-

do, porque é bastante necessário”, 
orienta.  

A psicóloga esclarece que o ter-
mo Gaslighting, apareceu pela pri-
meira vez em referência a um filme 
da época de 1940. “O personagem 
agressor diminuía a luz da casa que 
era gerada a gás, e a mulher afirma-
va que o homem fazia essa ação, e 
ele falava que ela estava louca. O 
manipulador quer distorcer a reali-
dade, porque ele tem prazer em ver 
a sua vítima enlouquecida”, afirma.

Para a pessoa que está acabando 
de perceber que vive um relaciona-
mento com esse tipo de violência, 
a especialista encoraja a sair dessa 
situação. “Para quem está passan-
do ou percebendo o Gaslighting 
em sua vida, saiba que você não é 
culpado. O prazer do manipulador 
é culpabilizar a vítima, mas a culpa 
não é sua. Existe tratamento e uma 
vida depois da violência doméstica. 
Por isso procure ajuda”, conclui. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar) 

Aracnídeos conhecidos dos 
brasileiros, os escorpiões repre-
sentam um problema de saúde 
cada vez mais grave no Brasil. Os 
últimos dados anuais atualizados 
do Ministério da Saúde, por meio 
do Sistema de Informação de Agra-
vos de Notificação (Sinan), corres-
pondentes a 2021, apontam mais 
de 159 mil acidentes causados por 
escorpiões. Entre 2020 e 2022, as 
mortes por envenenamento no 
país aumentaram cerca de 76%.

A maior parte das ocorrências 
na América do Sul, principalmente 
no Brasil, é causada pelo escorpião 
do gênero Tityus, em sua maio-
ria da espécie Tityus serrulatus, 
popularmente conhecido como 
escorpião-amarelo. A espécie 
chama atenção pelo potencial do 
envenenamento e pela expansão 
geográfica no país, favorecida por 
sua alta reprodução e fácil adapta-
ção ao meio urbano. Além dele, os 
acidentes também podem ocorrer 
com o escorpião-marrom (Tityus 
bahiensis), escorpião-amarelo-do-
-Nordeste (Tityus stigmurus) e 
escorpião-preto-da-Amazônia (Ti-
tyus obscurus).

Ativos durante todo o ano, 
embora com menor intensidade 
nas estações mais frias, os escor-
piões não costumam atacar os 
humanos, pois não são agressivos 
naturalmente. No entanto, como 
mecanismos de defesa ao serem 
importunados, podem picar, além 

de utilizar por sobrevivência desse 
mesmo mecanismo para capturar 
suas presas.

Os principais sintomas da pica-
da de escorpião são dor intensa, 
sensação de ardência ou agulha-
das e inflamação no local. Nos 
casos mais graves, pode acarretar 
aumento da frequência cardíaca, 
suores, enjoos, dificuldade para 
respirar, queda de pressão. O mais 
indicado é procurar atendimen-
to médico e, se possível, levar o 
escorpião num recipiente bem 
fechado, para facilitar a identifica-
ção.

Quando adultos, podem medir 
entre 4 e 12 centímetros de com-
primento. Durante o dia, escon-
dem-se sob pedras, tijolos, troncos 
ou rachaduras em pisos e paredes. 
Com o ajuda de suas pinças (pe-
dipalpos) e muitas vezes de seu 
veneno, predam e se alimentam 
de diversos insetos como baratas, 
além de outros invertebrados e até 
mesmo pequenos mamíferos.

Para prevenir acidentes, alguns 
hábitos simples podem colaborar, 
como: evitar caminhar descalço, 
não colocar as mãos ou pés em bu-
racos, sob pedras e troncos podres, 
checar calçados e roupas antes de 
vesti-los, não deixar roupas de cama 
ou lençóis pendurados ao nível do 
chão e sempre os sacudi-los antes 
de usar ou guardar, e manusear o 
lixo, lenha ou entulhos com cuida-
do, preferencialmente com luvas 

adequadas (luva de raspa).
Porém, evitar que esses aracní-

deos se instalem e se desenvolvam 
não é uma tarefa simples.

Algumas medidas podem contri-
buir, tais como:

- Manter jardins e quintais lim-
pos e organizados, além da grama 
aparada;

- Evitar o acúmulo de entulhos, 
folhas secas, lixo doméstico e mate-
riais de construção nas proximida-
des das casas;

- Usar telas em ralos, pias ou 
tanques;

- Vedar frestas e fendas ou bura-
cos ao longo das paredes e pisos e 
até mesmos as soleiras de portas e 
de janelas;

- Preservar seus predadores na-
turais como aves, lagartos, lagarti-
xas e sapos.

Além das medidas que devem 
ser tomadas dentro de casa, a vi-
zinhança também pode colaborar 
monitorando terrenos baldios, que 
precisam ser limpos periodicamen-
te.

Para o controle desses aracní-

deos é necessário contratar uma 
empresa profissional de controle 
de pragas com experiência na área, 
pois a inspeção e o diagnóstico são 
cruciais antes de definir a estratégia 
a ser adotada. Dessa forma, os mé-
todos implementados serão perso-
nalizados de acordo com a situação 
específica do local, por exemplo, 
utilizando inseticidas profissionais, 
além de orientar com mais criterio-
sidade sobre as medidas de preven-
ção.

“Os inseticidas são ferramentas 
fundamentais no manejo dos escor-
piões, no entanto, devem ser utili-
zados com cautela, exclusivamente 
por profissionais ligados a institui-
ções ou empresas especializadas. 
O uso amador dessa ferramenta 
pode, inclusive, agravar a situação 
e aumentar os riscos de acidentes. 
Sendo assim, a adoção do MIP (Ma-
nejo Integrado de Pragas) é de ex-
trema importância para mitigar os 
problemas relacionados ao escor-
pionismo”, conclui o pesquisador 
da área de Desenvolvimento de 
Produto e Mercado da BASF, Jefer-
son de Andrade.

Escorpião-amarelo é comum em períodos de chuva, perigoso 
principalmente a crianças e animais de estimação
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Deodora provoca a pastora Dagmar e o coronel, deixando Tertulinho e Xaviera apreen-
sivos. José e Candoca se divertem na praia. Vespertino cria novos impostos para a cidade. 
Noé tenta ganhar a confiança de Timbó. O coronel e Tertulinho fazem as pazes. Sargento 
Venâncio condena Zelelão, e Timbó fica satisfeito. Vespertino convence Floro a se aliar 
a Deodora. Candoca se preocupa com a falta de recursos para a saúde em Canta Pedra. 
Lorena deixa escapar para Labibe que beijou Firmino.

Ben afirma a Lumiar que quer encontrar a família do homem que falou com ele na 
estrada. Lui é chamado para fazer uma despedida de solteira. Guiga oferece dinheiro para 
Jenifer fazer seu trabalho da faculdade. Lumiar finge engajamento no Refúgio. Sol se sur-
preende com a presença de Vitinho em sua casa. Lui pensa em Sol para fazer seu show. 
Bruna pede para Vitinho ajudá-la a enganar Jenifer. Lumiar participa de um ritual no Refú-
gio e tem uma visão de Ben e Sol juntos. 

RESUMO DE Novelas
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EG
SAMBALATE
TOOUEX

PRESBITERO
ATRÃSD
DIASOPIO

MADRIDRE
DDESLEAL

ZERARMIRE
DERITAV
ALIANÇAI
MEDDST
AVERIGUEI
SAUANNC

AC
ORRENTADO

Inimigo de
Neemias
(Ne 4:1)

Aquele
que come 
excessi-
vamente

Desejo do 
ganancio-

so

Segundo
e terceiro
livros da

Bíblia

Ozzy
Osbourne,
cantor de

rock

Rumar;
caminhar

Espiona-
gem

Sete (?),
duração

da páscoa
(Êx 12:15)

A psique
primitiva
(Psican.)

A nona
letra do
nosso

alfabeto

Real (?),
clube

espanhol

É extraído
da

papoula

Altar de
sacrifícios

(Ant.)

Quitar;
saldar

Imperati-
vo plural
do verbo

"ir"

Trem de
Alta Velo-

cidade
(sigla)

Enviar,
em inglês

Rua, em
francês

Amarrado;
encadeado

Letra do
dígrafo de

"carro"

Embarca-
ção de
Cabral

Local onde Saulo
ouviu: "Saulo, Saulo,

por que me
persegues?" (At 9:4)

Semente de (?): é
comparada por Jesus
ao Reino dos Céus

(Lc 13:19)

"O (?) ao
amado
Gaio, a

quem em
verdade
eu amo" 

(III Jo 1:1)

Olhe fixa-
mente

Indiano,
em inglês

Desonesto

Absolver; 
perdoar

(?) Marley,
cantor

Serra, em
espanhol

Emissora da TV paga
que exibe o

programa "Saia
Justa"

A de Deus
com Noé
e seus
filhos,

depois do
Dilúvio,

foi simbo-
lizada por
um arco-
íris (Gn

9:14-15) 

Anfíbios de
pele lisa

Daniele Su-
zuki, atriz

Medicina
(abrev.)
Apurei; 

investiguei

3/rue. 4/send. 6/indian — sierra. 9/sambalate. 10/presbítero.

Brisa aceita fazer o teste de DNA. Cidália pede a Dina para não contar que 
Brisa esteve com Guerra. Stenio se sente aliviado quando Guida decide aceitar a 
proposta do Moretti. Talita tenta tirar de Gil informações sobre o que Ari fez com 
o papel assinado em branco por Chiara. Gil sugere que Núbia converse com Ari. 
Oto combina com Bia de se fantasiarem com máscaras no Carnaval, para o rapaz 
não ser reconhecido pelos amigos.

No meio de flores e aromas, Sérgio pede a Joana em casamento. Sérgio relembra 
momentos e diz que não quer deixar as histórias deles para trás. No meio de cartas 
antigas, Ruth, João e Poliana tentam achar alguma pista sobre o pai do garoto. Poliana 
encontra uma carta antiga enviada para Pedro Vasconcelos, pai de João, de um amigo 
chamado Tadeu Ribeiro, alegando que os manuscritos estão seguros. Luca afirma a 
Tânia que precisa que LUC2 esteja pronto para o evento do ‘Magabelo’; ela sugere 

outra data, mas ele diz que é necessário para esse evento.

Adonizedeque é atingido por uma flechada de raspão. Todos olham para trás e 
avistam o Soldado Mascarado. Josué fica confuso. Aruna aproveita o momento e foge. 
Adonizedeque arremessa a espada para acertá-la. Josué consegue defende-la. Eles se 
abraçam aliviados. Adonizedeque e os outros reis começam a fugir. Josué e os outros 
hebreus vibram com a vitória. Yana encontra Aruna e revela ser sua verdadeira mãe. 
Salmon diz saber onde os reis se esconderam. Yana avisa que não pode permanecer 

mais no acampamento. Samara se assusta ao saber que Aruna está viva. Escondidos em uma caverna, os reis discu-
tem entre eles. Aruna avisa que Tobias está morto. Samara começa a acusa-la de ter matado o irmão. Quemuel tenta 
controlar a filha. A vilã deixa o local ofendendo Aruna. Finéias sorri e conversa com Deborah, uma moça levita. 
Mibar permite que Isaque se case com Adélia. Aproveitando a ocasião, Pedael pede Neziá em casamento e ela aceita. 
Lina e Setur conversam carinhosamente. 

Daniel Alves: boletim de ocorrência vaza 
e revela que três mulheres denunciaram 
o jogador por assédio

Simony se revolta após saber que página 
no Instagram noticiou a sua morte: ‘Falta 
de respeito, crime’

Boletim de ocorrência do caso 
Daniel Alves vazou às vésperas da au-
diência que vai decidir se o jogador 
permanece preso. Saiba mais.

Acontece nesta quinta-feira (16) 
uma audiência que vai definir se 
Daniel Alves, preso por acusações 
de estupro e agressão, permanecerá 
na prisão. O jogador está detido em 
Brians 2, penitenciária localizada em 
Barcelona. Em meio à expectativa 
pelo resultado, o programa “Y ahora 
Sonsoles”, exibido na TV espanhola, 
vazou o boletim de ocorrência do 
caso e revelou a sucessão dos fatos.

O caso teve início com uma li-
gação feita às 04h57 do dia 31 de 
dezembro de 2022. Foi o gerente 
do estabelecimento quem acionou 
a polícia. “Agressão sexual na boate 
Sutton. Ligação do gerente. Denun-
cia que uma menina diz ter sofrido 
assédio sexual. Houve contato físico. 

Ambas as partes estão no local. Cha-
mam uma ambulância para o caso”, 
descreve o documento.

Os policiais chegaram na boa-
te por volta de 05h11. Cerca de 30 
minutos depois, às 05h41, foi cons-
tatado que o caso tratava-se de uma 
denúncia de agressão sexual. Às 
05h46, a Polícia deu conta de que 
Daniel já tinha ido embora do clube. 
Às 06h01, a vítima foi encaminhada 
para um hospital em Barcelona espe-
cializado em agressões sexuais. Por 
lá, ficou comprovado que houve pe-
netração vaginal, o que desmontou 
mais uma das versões apresentadas 
pelo atleta.

O boletim de ocorrência revelou, 
também, que outras duas mulheres, 
amigas da vítima, denunciaram Da-
niel por assédio sexual. Elas afirmam 
que o jogador tocou o corpo delas 
sem consentimento.

DANIEL ALVES: JUSTIÇA ESPA-
NHOLA ANALISA RECURSO DA DE-
FESA DO JOGADOR

O destino de Daniel deve ser 
decidido até sexta-feira (17). Caso a 
audiência seja favorável ao jogador, 
ele aguardará o julgamento em liber-
dade. Do contrário, ele permanecerá 
em prisão preventiva.

De acordo com informações pu-
blicadas em uma reportagem do g1, 
os advogados de acusação apresenta-
ram indícios de que Daniel teria feito 
um plano para fugir para o Brasil em 
um avião particular caso seja solto. A 
equipe do jogador nega.

“Entendemos que a prisão pre-
ventiva será mantida, não só por 
haver indícios de criminalidade, mas 
também porque existe um risco de 
fuga elevado”, disse Ester García, ad-
vogada da vítima, na saída da audiên-
cia, segundo o g1.

Abalada, Simony reagiu à notícia 
sobre a sua morte, especulada por 
uma página no Instagram. Confira!

Simony, que encerrou em outu-
bro o tratamento contra um câncer 
no intestino, se revoltou após saber 
que uma página no Instagram noti-
ciou sua morte e usou as redes so-
ciais para fazer um desabafo.

“Oi, gente. Estou passando aqui 
pra pedir pra vocês denunciarem 
uma página pra mim. Recebi milhões 
de directs, a página está dizendo que 
eu morri. Isso é ridículo, falta de res-
peito, crime”, disse a cantora.

Simony pediu ajuda de fãs e ami-

gos para denunciar o perfil: “Espero 
que o Instagram tome uma providên-
cia porque toda vez é essa palhaçada. 
Eu tenho mãe, filhos, família, fãs... 
Meu direct não para de chegar aqui. 
Por favor gente, denunciem essa pá-
gina”.

SIMONY RELATA COMO DIAG-
NÓSTICO DE CÂNCER É DEVASTA-
DOR

Simony apareceu pela primeira 
vez em um programa de TV com o 
cabelo curto. A artista participou 
recentemente do “Altas Horas” e co-
mentou a perda dos fios.

“Da última vez que estive aqui es-

tava bastante fragilizada, estava usan-
do lace ainda, depois eu tomei a co-
ragem de tirar uma foto careca, sem 
nenhum cabelo”, recordou. “Para 
nós mulheres, é muito difícil perder 
o cabelo, perder a sobrancelha, per-
der o cílio. É muito doloroso, dói na 
alma”, admitiu.

Simony também descreveu como 
o diagnóstico de câncer é devastador. 
“É uma doença que te destrói não só 
emocionalmente, mas fisicamente. É 
uma coisa muito louca, é um senti-
mento que você não sabe o que não 
acontecer. No primeiro momento 
você acha que vai morrer mesmo”, 
afirmou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Cruzeiro: Pezzolano ganha reforços Cruzeiro: Pezzolano ganha reforços 
para jogo contra Villa Novapara jogo contra Villa Nova

América: Matheusinho revela apoio de América: Matheusinho revela apoio de 
Richarlison em período de depressãoRicharlison em período de depressão

Fora da Libertadores, Fora da Libertadores, 
Pavón e Vargas Pavón e Vargas 
devem jogar contra o devem jogar contra o 
PatrocinensePatrocinense
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Assim como projetado pelo 
técnico Paulo Pezzolano no início 
desta semana, o Cruzeiro ganhou 
quatro reforços para a reta final 
da primeira fase do Campeonato 
Mineiro. É provável que todos eles 
sejam relacionados para o compro-
misso diante do Villa Nova, neste 
sábado (18), às 19h, no Estádio 
Castor Cifuentes, em Nova Lima, 
pela 6ª rodada do Estadual.

As primeiras novidades no elen-
co celeste foram as voltas do golei-
ro Anderson e do meio-campista 
Mateus Vital, que estavam entre-
gues aos cuidados do departamen-
to médico desde a segunda quin-
zena de janeiro. Os dois treinaram 
normalmente com o restante do 
elenco na Toca da Raposa II, nessa 
quarta-feira (15).

Anderson ficou afastado por 21 
dias devido a uma fratura na pri-
meira costela do lado direito. Ele 
deu início a transição física no dia 

6 de fevereiro, mas intensificou os 
treinamentos apenas nesta semana. 

Já Mateus Vital se recuperava de 
uma torção no tornozelo esquerdo. 
Ele se lesionou na vitória celeste 
por 2 a 1 sobre o Patrocinense, no 
estádio Pedro Alves do Nascimento, 
em Patrocínio, ainda na primeira 
rodada. 

Além deles, o treinador uru-
guaio passa a contar com o lateral-
-esquerdo Kaiki e o atacante Stênio, 
que venceram o Sul-Americano 
Sub-20 com a Seleção Brasileira, no 
Equador, no último domingo (12). 
A dupla, mas principalmente o de-
fensor, deve ganhar alguns minutos 
diante do Villa. 

Kaiki retornou em um momento 
onde a lateral esquerda vem sofren-
do com críticas por parte da torci-
da. Marquinhos Cipriano, único 
jogador de ofício na posição, não 
rendeu o esperado nas oportunida-
des que teve e foi sacado do time 

titular. 
Para suprir a carência, Pezzola-

no vem escalando o time com três 
zagueiros e utilizando Bruno Rodri-
gues como ala-esquerdo. 

O meio-campista Matheus Jussa, 
ex-Fortaleza, foi anunciado pelo 
Cruzeiro nessa quarta. O 15º re-
forço do clube para a temporada 
recebeu elogios de Pezzolano, que 
avaliou a utilidade que o jogador 
terá para a equipe.

“São jogadores de qualidade. 
Jogadores novos que vão dar o me-
lhor para a equipe. Jussa vai ajudar 
muito a equipe. Quando você olha 
para frente, quando vai analisar o 
jogo, vamos ser uma equipe forte. 
Não tenha dúvida”, disse.

Por sua vez, Jussa não teve o 
nome publicado no Boletim Infor-
mativo Diário (BID), da Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF), 
e ainda não está regularizado para 
estrear.  

Em retomada na carreira pelo 
América, Matheusinho relembrou o 
período de dificuldade no futebol 
israelense. Em entrevista ao podcast 
Fala, AE, o meia-atacante do Coelho 
destacou a maturidade adquirida 
como pessoa e atleta após superar a 
depressão.

“Acredito que tudo tem um pro-
pósito de Deus. Ele queria que eu 
passasse por essa provação. Acho 
que eu não teria a cabeça que tenho 
hoje. Sou um cara muito mais madu-
ro.  Até em campo, nos treinamentos, 
em querer mais e buscar as coisas. E 
como pessoa também, de poder che-
gar em algum lugar e abraçar e con-
versar com qualquer pessoa”, iniciou.

“Eu era bem fechado e conversava 
com poucas pessoas que estavam co-
migo. Pude entender o lado das pes-
soas. Isso foi fundamental para mim”, 
declarou o jogador de 25 anos, em 
entrevista ao podcast do Portal Uai/

TV Alterosa, comandado pelo jorna-
lista Lauro Lopes. 

De coração aberto, o meia-atacan-
te ainda agradeceu o apoio de tor-
cedores do América e de amigos do 
mundo da bola. O atacante Richarli-
son, ex-companheiro no América e 
atualmente no Tottenham, estendeu 
a mão a Matheusinho no momento 
conturbado da vida. 

“Alguns torcedores e pessoas que 
gostavam de mim mandavam men-
sagens, Jogadores que tive o prazer 
de jogar, como o Richarlison, que me 
ligava e perguntava como eu estava. 
Outros parceiros, como o Luan. Não 
tem como citar todos, pois são mui-
tos amigos. Recebi muito carinho 
de todos”, recordou. 

Matheusinho está em sua se-
gunda passagem pelo América. Re-
velado pelo clube, ele recebeu as 
primeiras oportunidades em 2016. 
Disputou 133 jogos e marcou 15 

gols antes de deixar o Coelho em 
setembro de 2020 para defender o 
Ashdod, de Israel.

Ainda em 2020, deixou o 
Ashbro de 2020 para defender o 
Beitar Jerusalém, também de Isra-
el, por empréstimo. Ele atuou em 
15 jogos e marcou dois gols pelo 
time antes da transferência. Foram 
13 partidas e um gol marcado pela 
equipe antes de acertar sua volta 
ao América.

O meia-atacante retornou ao 
time mineiro em janeiro do ano 
passado, após sofrer com depres-
são no exterior. Na temporada de 
retorno ao clube que o revelou, o 
jovem sofreu com as lesões e casos 
de Covid-19. 

Em 2023, com a confiança do 
técnico Vagner Mancini, Matheusi-
nho atuou em cinco jogos, sendo 
dois como titular, e anotou um gols 
e uma assistência. (Superesportes)

O Atlético deve ter uma equipe 
alternativa no duelo contra o Pa-
trocinense, sábado, às 16h30, no 
Independência, pela 6ª rodada do 
Campeonato Mineiro. Às vésperas 
da estreia na Copa Libertadores, 
o Galo vai poupar os principais 
titulares no jogo pelo Estadual.

Essa opção de Eduardo Cou-
det deve abrir espaço para joga-
dores que estão atuando menos. 
Dois deles devem ser titulares 
contra o Patrocinense: os ata-
cantes Eduardo Vargas e Cristián 
Pavón. Ambos estão suspensos na 
Copa Libertadores.

Vargas foi expulso no último 
jogo do Atlético na edição passa-
da da Copa Libertadores. Contra 

o Palmeiras, o atacante chileno, 
que seria um dos cobradores de 
pênalti do Galo, levou o verme-
lho por reclamação.

O atacante foi considerado 
um dos culpados pela eliminação 
atleticana - Vargas era um dos co-
bradores de penalidades da equipe. 

Ele passou por um período de 
depressão, deu a volta por cima no 
fim da última temporada e deve ser 
bastante utilizado por Coudet neste 
ano.

Já Pavón tem seis jogos de sus-
pensão a cumprir. O Atlético até 
tentou a diminuição de pena no 
Tribunal Arbitral do Esporte (TAS), 
mas o recurso do Alvinegro foi ne-
gado.

Logo, Pavón só ganharia condi-
ção a partir do terceiro jogo da fase 
de grupos - caso o Galo chegue lá 
(o Alvinegro estreia contra o Cara-
bobo, da Venezuela, na segunda 
fase eliminatória do torneio).

A pena de Pavón foi impos-
ta por causa da participação do 
atleta na confusão generalizada 
que ocorreu no duelo entre Galo 
e Boca, no Mineirão, nas oitavas 
de final da edição de 2021 do tor-
neio. 

Jogador do time argentino na 
ocasião, Pavón foi flagrado pelas 
câmeras atirando um dos bebe-
douros da zona mista do estádio 
em direção aos seguranças. (Su-
peresportes)

O Cruzeiro também passará a 
preparar o retorno de Fernando 
Henrique. O volante, contratado 

junto ao Grêmio, não chegou a es-
trear com a camisa celeste. Durante 
a pré-temporada, ele sofreu uma 

lesão no menisco do joelho direito. 
Ainda não há, contudo, data para 
seu retorno. (Superesportes)

Exemplo de competência, dedicação e bons 
serviços prestados à educação em 

Montes Claros...  

Parabéns pela excelência no 
exercício de suas funções.

Diretor administrativo e financeiro da 
Secretaria Municipal de Educação.

Valdoir Lazaro 
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O BELÍSSIMO CASAMENTO DE JORDANA E VINÍCIUS  marcou como 
um dos mais belos e emocionante. O casamento na Capela da Rosa Místi-
ca de VINÍCIUS GONZAGA BRANDÃO e JORDANA LANZA VIEIRA PEREIRA 
BRANDÃO que como não poderia ser diferente foi uma noiva maravilhosa 
que causou verdadeiro frison quando surgiu ao lado da sua também ma-
mãe FERNANDA LANZA VIEIRA PEREIRA, que usou um dos modelos mais 
belos do evento. O da noiva totalmente diferente, branco, minimalista com 
leves brilhos e uma enorme capa transparente, como está vendo nesta foto. 
A cerimonia foi marcada por muita emoção, principalmente a ausência do 
querido Mércio Avelino Pereira que certamente a abençoou do andar cima. 
Jordana, que expandia charme e beleza, foi forte para esconder a saudade 
do pai, cuja foto estava no seu buquê. Realmente, neste início de ano, este 
casamento marcou como um dos mais lindos e foi mesmo um encontro de 
famílias e amigos mais íntimos. Fiquei também muito emocionado quando 
a filha de Jordana, Maria Fernanda entrou com as alianças e ela cantou por 
sinal com uma voz afinadíssima, AVE MARIA e quando a vovó Nieta Baliza 
Pereira levou até ao altar a imagem de Nossa Senhora. Veja nesta página os 
principais momentos. Em tempo: Como sempre o cerimonial de Luciana 
Malveira foi perfeito

JÁ como marido e mulher, Jordana e Vinícius brindam a felicidade

O NOIVO, Vinícius quando foi conduzido até ao altar pela mamãe MARISA 
GONZAGA BRANDÃO, que estava elegantíssima

BELEZA DE MÃE para filha: Jordana sendo conduzida até ao altar por sua 
mãe Fernanda Lanza Vieira Pereira

EU TIREI esta foto de um momento único, ou seja, DONA LOURDES LAN-
ZA VIEIRA, lúcida e forte nos seus 94 anos, com a filha Fernanda e as noras, 
Juliana e Vanelle

NUMA COREOGRAFIA perfeita, Jordana e Vinícius foram aplaudidíssimos 
por todos na primeira dança

TAMBÉM como sempre belíssima, a irmã da noiva, Bárbara com o esposo 
Wilson Costa e Fernanda Lanza Vieira Pereira

FOTOGRAFEI também esta família linda, Vanelle Quintino Lanza Vieira com 
as filhas, Carol e Amanda e; os genros, Aluísio Almeida e Heitor Vilasboas

OUTRA FOTO especial: Os noivos e este jornalista com as elegantes ami-
gas: Carol e Vanelle Lanza Vieira, Maithê Colares, Juliana Abreu, Marisa 
Gonzaga Brandão, Sônia Alencar e Amanda Lanza Vieira

ENTRE OS PADRINHOS estavam o querido casal: Léo e Maithê Colares, 
fotografados por este jornalista

JORDANA com os amigos, Matheus Brandão e Maryanne elegantíssima, 
esperando a primeira herdeira

NA RECEPÇÃO, por sinal muito bem servida pelo MIX GOUMERT BUFFET 
com tudo muito fino e farto. Os noivos com seus papais, Fernanda Lanza 
Pereira, Osmar e Marisa Brandão em frente à mesa do bolo

VINÍCIUS E JORDANA, em frente ao altar


